

Lorenzo Meyer, en un Coloquio

## La Revolución Cubana dio a AL una Nueva Dimensión Ante los Ojos de EU

Por CARLOS VELASCO M.

La Revolución Cubana en los años sesenta, y después el conflicto centroamericano, han puesto a Latinoamérica en un lugar muy importante ante los ojos de Washington. En ambos casos, las posiciones oficiales

de los gobiernos de México y Estados Unidos no han concordado del todo, y eso origina fricciones políticas. Lorenzo Meyer, investigador de El Colegio de México, al asegurar lo anterior, mencionó que "con la posguerra surgió una obvia diferencia de opiniones en relación al papel que debería jugar la ayuda de la Unión Americana hacia América Latina. Y mientras México pretendía que ésta fuera sustantiva, Washington le restó importancia en favor de los intereses de la inversión privada".

"Esto fue el reflejo del papel secundario que Latinoamérica adquirió en la política global estadounidense", expresó y apuntó:

"La historia de la relación entre México y Estados Unidos es, sin duda alguna, el campo más explorado por lo vital de la relación

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

## La Revolución Cubana dio a AL una Nueva

Sigue de la página cuatro

de nuestro país con el mundo exterior. Esto no es de extrañar dada la importancia pasada, actual y futura para nuestra nación, de este tipo de relaciones".

En la última jornada del coloquio "Estados Unidos, un proyecto de investigación", Lorenzo Meyer, precisó que "mientras el nacionalismo mexicano siga vivo y Estados Unidos represente el poder dominante en esta área, no habrá cambios

en las relaciones entre ambos países".

"Sin embargo —hizo notar—, debemos hacer un esfuerzo consciente y permanente para evitar que la defensa de la posición mexicana, en esta relación tan desigual, sea excusa para ocultar la falta de calidad y de profesionalismo para llevar al cabo investigaciones en este aspecto".

Posteriormente aclaró que "una constante en la historiografía mexicana en esta materia, es que el recuerdo de nuestra relación con el vecino país del norte ha servido, entre otras cosas, para subrayar el carácter agresivo de la acción estadounidense para reafirmar el valor de los principios de la acción internacional de México, y para alimentar la conciencia nacionalista de los mexicanos."

Este último, agregó, es un elemento importante en la creación del mínimo de cohesión y solidaridad social que se necesita, para que el proyecto nacional, cualquiera que éste sea, tenga viabilidad.

El pasado de la relación México-americana, todavía es algo muy vivo desde la perspectiva mexicana, lo cual no es el caso desde el punto de vista de Estados Unidos, dijo.